
 

 
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE  

CONSELHO DE SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE   
ATA REUNIÃO 004/2023   

 
Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos, nas 
dependências do Consórcio Intermunicipal de Saúde, Município de Pato Branco/PR, reuniram-se o 
Conselho de Secretários Municipais de Saúde deste CONIMS. A convocação foi realizada através do 
Edital de Convocação 004/2023, de 05 de junho 2023, publicado no site do CONIMS e Diário Oficial, 
Jornal de Beltrão do dia 06 de junho de 2023 nos Atos Oficiais, Edição Nº 7.720 – 3 A, Página 19 e 
encaminhado a todos os Secretários através de correio eletrônico, além de posterior confirmação via 
contato telefônico. A reunião tem a seguinte pauta: Pauta do dia: 1. Novos credenciamentos; 2. 
Reajuste de valores; 3) Assuntos Gerais. Em início a reunião a Sr. ª Ivete, Secretária Executiva do 
CONIMS conjuntamente com o vice coordenador do Conselho de Secretários, Sr. Rogério Acácio 
Mascarello, do Município de Novo Horizonte/SC deu boas-vindas e iniciou com a leitura da Ata da 
reunião anterior, de N º 03/2023, a qual foi aprovada por todos os presentes. Na sequência, fez a 
leitura da pauta e deu início aos assuntos: 1) Novos credenciamentos: Sobre o credenciamento de 
consulta oncológica, Srª Ivete informou que fez contato com uma oncologista, conversou 
pessoalmente com a médica, reforçando o atendimento para cuidados paliativos, sem interferir no 
tratamento oncológico, sendo oferecido a consulta acompanhada do atendimento com a equipe 
multiprofissional do CONIMS, com o objetivo de dar suporte ao paciente e também as equipes de 
saúde dos municípios; APROVADO. Em breve estará disponível mais uma médica mastologista 
credenciada para atender consultas e realizar procedimentos cirúrgicos no Hospital São Lucas, pois os 
procedimentos de mastologia  não oncológicos, ficam na fila de espera, e esses pacientes precisam ser 
atendidos o mais breve possível.  Em relação ao atendimento em reumatologia, a Sr.ª Ivete informou 
que a reumatologista que atende no CONIMS atualmente diminuiu a quantidade de consultas e que 
não renovará o contrato se não houver aumento no valor das consultas, NÃO APROVADO aumento. 
Assim, o CONIMS buscou outros reumatologistas para atender e encontrou o médico, Dr. André 
Bortolini que se interessou, mas como não é de Pato Branco fará os atendimentos por telemedicina, o 
que é possível de se fazer e não implicará na qualidade do atendimento ao paciente da reumatologia. 
Foi sugerido que esse atendimento por telemedicina seja realizado no CONIMS, no mesmo formato 
que está sendo executada a teleconsulta em Hematologia sendo o valor de R$ 70,00 (setenta reais) 
APROVADO, e, alguns secretários presentes salientaram que o atendimento feito no CONIMS é 
sempre elogiado pelos pacientes. Na sequência foi falado sobre o atendimento de oftalmologia que 
ocorrerá nos Municípios pela empresa IEMED, a qual levará os equipamentos portáteis. Assim, será 
necessário que os municípios que aderiram a esse atendimento, sendo eles, Saudade do Iguaçu, 
Itapejara D’Oeste, Coronel Vivida, Clevelândia, São Joao e Bom Sucesso do Sul, disponibilizem três salas 
para que a equipe da IEMED possa realizar os atendimentos e exames. Dessa forma ficou definido que 
nos dias 24 e 25 de junho os atendimentos acontecerão em Coronel Vivida, no dia 26 de junho em 
Itapejara D’Oeste e no dia 27 de junho em São João. Foi informado também que, dos 80 a 100 pacientes 
que serão atendidos por essa equipe, os municípios podem destinar 05 vagas para crianças acima de 
07 anos, pois o atendimento e a realização de exames em crianças é bem mais demorado do que para 
os adultos. Os secretários questionaram se precisa ter mobiliário nas salas, além de mesa e cadeira e 
a Srª Ivete se dispôs a alinhar essa questão com a EIMED e informar aos secretários. Os demais 
municípios que quiserem aderir a esse atendimento em oftalmologia, deverão informar ao CONIMS 
para que seja agendado. Referente o credenciamento da blefaroplastia superior e inferior, foram 
apresentados os valores levantados das seguintes empresas, sendo o menor valor do Instituto FG 
Oftalmologia Ltda, do Município de Francisco Beltrão/PR,  de R$ 3.000,00 (três mil reais) tanto para a 
superior como a inferior: 



 

 
Os secretários conversaram sobre esse credenciamento e decidiram autorizar, tomando o cuidado em 

acompanhar as solicitações dos médicos somente nos casos necessários e não por estética. Em relação 

ao credenciamento da lente escleral, indicada  para pacientes com ceratocone – doença que modifica 

o formato da córnea e causa incômodos na visão, foi realizado orçamento com o Hospital de Olhos de 

Curitiba, sendo os seguintes valores: 

Dessa forma, os secretários ficaram cientes dos valores e autorizaram o credenciamento das lentes 

esclerais. Na continuidade sobre os credenciamentos, devido ao pedido do gastropediatra conforme 

a necessidade de alguns procedimentos para crianças, foi apresentado planilha com os valores 

levantados para gastrostomia endoscópica e passagem de sonda nasogástrica, tendo sido autorizados 

pelos  secretários presentes o credenciamento desses procedimentos conforme o menor valor, sendo 

para a gastrostomia endoscópica R$ 2.400,00 (dois mil e quatroscentos reais) e para a passagem de 

sonda nasogástrica R$ 390,00 (trezentos e noventa reais). 2) Reajuste de valores: Referente aos 

reajustes, o primeiro foi sobre os laudos para exame de mapa 24h e de holter 24h, de R$ 40,00 

aumentar para R$ 46,00 para cada laudo  aprovado por todos.  Para o exame de transplante conjuntival 

+ exérese de pterígio, o reajuste solicitado pelo prestador foi de R$ 276,93 para R$ 600,00, o qual não 

foi aprovado pelos secretários. Foi solicitado pela infectologista, Drª Susane, que atende no CONIMS, 

o reajuste do valor da consulta para o atendimento das crianças que hoje é igual ao valor dos adultos, 

de R$ 96,00, para R$ 175,00. Segundo a infectologista, o atendimento às crianças é muito mais 

demorado e minucioso do que o atendimento dos adultos, dessa forma o aumento do valor seria 

apenas para as consultas de crianças até 12 anos, dos adultos permanece o valor atual de R$ 96,00, 

sendo aprovado o valor da consulta de infectologia até 12 anos. Quanto ao pedido de reajuste da 

reumatologista solicitado pela Dr.ª Flavia de que o valor passe de R$ 96,00 para R$ 115,00 se não a 

mesma não vai renovar o contrato, os secretários não aprovaram esse reajuste. Na sequência foi 

passado a palavra para a secretária de saúde de Pato Branco, Srª Liliam, a qual abordou o assunto da 

Iodoterapia. Foi relembrado aos secretários sobre a reunião da CIR em que foi falado sobre os 

pacientes oncológicos que precisam de Iodoterapia de alta dosagem, sendo que o serviço de onco em 

Pato Branco, conforme portaria não é obrigado a disponibilizar aplicação de alta dosagem. Porém, a 

Policlínica encaminhou  dois pacientes para realizar o procedimento em Curitiba e enviou os laudos 

como se tivesse sido realizado em Pato Branco. Dessa forma, não há como fazer o pagamento para a 

Policlínica, pois não foi realizado em Pato Branco e não era para ser cobrado a parte. Liliam informou 

que não autorizou esses pagamentos porque não tem como aceitar esse tipo de decisão do prestador. 

Assim, todos os secretários concordaram em levar essa questão para discussão SESA PR e COSEMS. 3) 

Assuntos Gerais: Em relação a Hidroterapia, foi passado a palavra para a secretária de saúde de 

EMPRESA BLEFAROPLASTIA SUPERIOR BLEFAROPLASTIA INFERIOR

INSTITUTO FG OFTALMOLOGIA LTDA 3.000,00R$                            3.000,00R$                           

SERVIÇOS MÉDICOS SÃO LUCAS DO SUDOESTE LTDA 3.600,00R$                            2.900,00R$                           

HOSPITAL DE OLHOS DO PARANÁ LTDA 3.500,00R$                            5.000,00R$                           

MENOR PREÇO 3.000,00R$                                2.900,00R$                              

MÉDIA 3.366,67R$                                3.633,33R$                              

TIPO DA LENTE VALOR

Esclera MEDIPHACOS+VENTOSA R$ 2.400,00

Esclera MEDIPHACOS+VENTOSA (COM HYDRAPEG) R$ 2.700,00

Esclera SG MEDIPHACOS +VENTOSA R$ 2.380,00

Esclera SG MEDIPHACOS +VENTOSA(COM HYDRAPEG) R$ 2.600,00

Esclera SOLÓTICA R$ 2.430,00

Esclera GEL CENTER + VENTOSA R$ 2.250,00

Esclera ESPECIAL GEL CENTER + VENTOSA R$ 2.300,00

https://coioftalmologia.com.br/blog/ceratocone-e-crosslinking/lente-escleral-o-que-e-e-como-pode-ajudar-quem-possui-ceratocone/


  

Chopinzinho, Srª Cristiane que apresentou as dificuldades que o município tem encontrado referente 

a essa terapia, pois o custo tem sido bem alto. Também, algumas clínicas credenciadas acabam 

realizando a hidroterapia com muitos pacientes e muitas vezes acompanhados por estagiário e não 

por fisioterapeuta, o que fica difícil para os municípios fiscalizarem todas as sessões para ter certeza 

que é o fisioterapeuta que acompanha e se a quantidade de pacientes está adequada. Alguns 

secretários disseram que utilizam um protocolo para liberação da hidroterapia, sendo indicada apenas 

para pacientes com alguma comorbidade. O secretário de Itapejara, Sr. Aran, o qual é educador físico, 

enfatizou que a hidroterapia é indicada para toda a população, como forma de melhorar a qualidade 

de vida, faz bem para todas as pessoas, o que é difícil de controlar para quais pacientes e quais 

comorbidades ou não os médicos encaminham. Dessa forma, todos os secretários decidiram por 

descredenciar a hidroterapia. Na continuidade, a Srª Ivete informou sobre o encerramento de alguns 

contratos do credenciamento 003/2019 de contratação de profissionais enfermeiros, farmacêuticos e 

técnicos de enfermagem com a base de contratação “Covid-19”, tendo sido enviado Ofício aos 

referidos municípios informando sobre a data de térmico destes contratos, sendo eles, 

Clevelândia/PR, Pato Branco/PR, Saudade do Iguaçu/PR e Sulina/PR. A Srª Ivete deu continuidade, 

informando sobre o novo processo licitatório para o transporte de pacientes para Campo Largo e 

Curitiba/PR. Foi apresentado o itinerário, sendo o seguinte roteiro: Pato Branco à Coronel Vivida de 

domingo à quinta-feira com embarque às 20hs no terminal rodoviário de Pato Branco, situado R. 

Paraná, 1784 - Centro, Pato Branco – PR; de Coronel Vivida à Chopinzinho  com embarque às 20h45 

em local a definir; de Chopinzinho à Localidade Da Paz com saídas com embarque às 21h10 em local a 

definir; na Localidade da Paz com embarque às 21h50 em local a definir. O retorno será sempre de 

segunda a sexta-feira, saindo de Curitiba às 18h00 e de Campo largo às 19h00 e todos os secretários 

presentes aprovaram o itinerário. A Srª Ivete aproveitou para deixar os secretários cientes sobre a 

reforma do prédio do CONIMS, de que haverá um planejamento para organização da obra o que não 

implicará no atendimento dos pacientes e, caso haja algum imprevisto os municípios serão informados 

com antecedência. Também, foi aproveitado o momento para solicitar aos secretários que conversem 

com os seus colaboradores que vem fazer capacitações no auditório do CONIMS para que utilizem com 

responsabilidade, sem jogar lixo no chão, derrubar café, erva no carpete e, principalmente não fazer 

tanto barulho, pois isso atrapalha e muito os exames de encefalograma, pois as crianças precisam estar 

dormindo e com as conversas altas acabam acordando. Caso continue dessa forma, o CONIMS não vai 

mais ceder o auditório para as capacitações. Sobre o CAPS AD III, a Srª Ivete falou sobre a necessidade 

de uma reforma no prédio e os secretários sugeriram tentar conseguir verba com o estado para tal 

reforma. Assim, o secretário de saúde de Coronel Vivida se dispôs a levar um engenheiro da prefeitura 

até o local para fazer uma avaliação para que, ao solicitar verba com o estado já se tenha o projeto da 

reforma elaborado. Caso o engenheiro da prefeitura de Coronel Vivida não consiga fazer essa 

avaliação, o CONIMS levará um engenheiro até o CAPS AD III para essa avaliação e elaboração do 

projeto.  Sobre a visita do GAECO ao CONIMS, foi explicado que todo o processo de trabalho e a 

documentação do Consórcio estava correta, eram questões pontuais com um município, alvo da 

investigação referente a atenção básica. Por isso é importante que os municípios encaminhem os 

pedidos médicos, os atestados das cargas horárias trabalhadas, para que tudo seja faturado de forma 

correta e documentada e todos ficaram cientes. Outro assunto geral da reunião foi sobre o saldo 

devedor de 05 municípios com o CONIMS, sendo de R$  1.707.745,67  (um milhão, setecentos e sete 

mil, setecentos e quarenta e cinco reais e sessenta e sete centavos). Dessa forma, foi solicitado a todos 

os municípios consorciados que façam o repasse dos valores dentro dos prazos estabelecidos em 

contrato, pois os serviços poderão ser bloqueados conforme previsto nas cláusulas contratuais. Como 

último assunto geral, foi falado sobre a nova licitação da manutenção dos equipamentos médicos. 



 

Mesmo os municípios que não participarão precisam responder ao ofício enviado, e todos ficaram 

cientes. Foi repassado um informe sobre a pensão dos pacientes, a Srª Ivete comunicou a todos que o 

fluxo da pensão será alterado para ocorrer da seguinte forma: cada município deverá acompanhar e 

autorizar o fechamento das diárias de apoio diretamente com as pensões; para esse acompanhamento 

o município precisará indicar um técnico responsável por essa tarefa. O período de apuração é de 01 

a 30 de cada mês, sendo o fluxo a partir de agora, que, após o período de apuração a pensão faz o 

fechamento das diárias e encaminhará para o município, o qual deverá conferir as diárias dos usuários 

e aprovar o relatório. Após aprovar o relatório o técnico responsável do município deverá assinar o 

mesmo e encaminhar diretamente à pensão, o qual poderá ser assinado digitalmente ou fisicamente, 

no caso de ser assinado fisicamente deverá ser digitalizado e encaminhando por e-mail à pensão, 

sendo que a pensão, ao receber o relatório assinado deverá encaminhar ao CONIMS para efetuar o 

pagamento e todos os secretários ficaram informados e concordaram. A Secretária                                                                                                                               

Executiva do CONIMS, Sr. ª Ivete agradeceu a presença e a participação de todos.  Nada mais havendo 

a tratar, dá por encerrada a reunião e eu, Geslani Cristina Grzyb Pinheiro, lavro a presente ata que será 

lida, aprovada e assinada por todos os presentes. 

 

Município Secretário Assinatura 

CHOPINZINHO/PR CRISTIANI SCARIOT ROSA DA CRUZ _______________________ 

CORONEL MARTINS/SC VALCIR ALVARISTO _______________________ 

CORONEL VIVIDA/PR VINICIUS TOURINHO _______________________ 

FORMOSA DO SUL/SC IRINEU JOSÉ SZCZEPANSKI _______________________ 

GALVÃO/SC JOÃO PAULO GARCIA _______________________ 

HONÓRIO SERPA/PR JOSÉ PERON _______________________ 

IRATI/SC MARCOS HENRIQUE KHEL _______________________ 

ITAPEJARA D' OESTE/PR ARAN KLEIN FERNANDES _______________________ 

JUPIÁ/SC EVANDRO MARCELO MONTEMEZO _______________________ 

MANGUEIRINHA/PR IVOLICIANO LEONARCHIK _______________________ 

MARIÓPOLIS/PR ALINE FERST _______________________ 

NOVO HORIZONTE/SC ROGÉRIO ACÁCIO MASCARELLO _______________________ 

PALMA SOLA/SC ELIZANDRA DA SILVA _______________________ 

PATO BRANCO/PR LILIAM CRISTINA BRANDALISE _______________________ 

SÃO BERNARDINO – SC MARIVANI METTLER _______________________ 

SÃO JOÃO/PR ODAIR CHUTA _______________________ 

SECRETÁRIA EXECUTIVA - CONIMS IVETE MARIA LORENZI _______________________ 

CONIMS GESLANI CRISTINA G. PINHEIRO _______________________ 

 


